

El Bien Público

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Jueves 18 de Diciembre de 1884.

Año XII. Núm. 3.571.

Correo de hoy

SERVICIO EXCLUSIVO DE «EL BIEN PÚBLICO»

Madrid 15 diciembre 1884.

Sr. Director de *El Bien Público*.

En el círculo de la izquierda hubo anoche, según costumbre establecida para todas las de domingo, conferencia política. Habló el Sr. Becerra y escogió por tema la interpretación y aplicación de los derechos individuales, tomando por base y fundamento el tema de soberanía nacional ejercido por el único medio que la democracia admite, que es el del sufragio sin restricciones. Con este motivo, el orador, sin tener en cuenta que milita en un partido monárquico dinástico, habló del derecho de insurrección que calificó de sagrado para los pueblos que no tienen la válvula del sufragio abierta, como medio de sus legítimas aspiraciones a la libertad. No hay que echar a un lado que el Sr. Becerra, si bien es muy democrata y está educado en esta escuela, es acaso el izquierdista de menos fé que hay dentro del izquierdismo. Y lo digo al tanto de que son muchos los que creen que en repetidas ocasiones se ha mostrado con inclinaciones a una conciliación con el Sr. Sagasta, y a pesar de ello, cuando oficia de pontifical ante sus correligionarios muestra trase democrata algún tanto exagerado y hasta usa palabras gruesas de apelación a las masas. Esto no sería explicable á no fiar la atención en que en los actuales momentos son públicos y notorios los movimientos de aproximación que hacen el señor Martos con sus amigos y el Sr. Moret con sus adeptos.

Y aquí creo conveniente intercalar que según buenas referencias, en la reunión que esta noche se verifica á beneficio de este último, hará declaraciones más terminantes en este mismo sentido, según tengo ya dicho en algunas de mis anteriores, anticipándome en esto á la corriente general. Esta y no otra es en mi concepto la razón que el Sr. Becerra y sus amigos tienen para expresarse en la forma que lo hacen: creen con ello ocultar las que pueda alegar el Sr. Martos á Sagasta.

«La Gaceta» de mañana es posible que publique una reforma de la ley del timbre estudiada en el ministerio de Hacienda. Los expedientes de reclamaciones por multas en tramitación, serán despachados en plazo brevísimo y en sentido todo lo más favorable á los interesados, porque al efecto se rebaja la penalidad y se establece que la reforma tenga efecto retroactivo. Esto es según informes que tengo por fidedignos.

Tan firme parece ser el propósito del señor Cánovas de que los presupuestos vayan á las Cortes apenas se hayan abierto, que parece ha dirigido una carta á todos sus compañeros de gabinete, rogándoles que á más tardar en término de tercero día, remitan el parcial de cada departamento al de Hacienda, para el resumen total. Esto ha sido bastante comentado, porque se supone que obedece al deseo de separar á las Cámaras de discusiones po-

líticas.

El cardenal Monescillo ocupó la presidencia de honor en el banquete verificado anoche en la Nunciatura, teniendo á su derecha al Sr. Cánovas del Castillo y á su izquierda al Nuncio.

Concurrieron á él los ministros de Estado, Gracia y Justicia, Guerra, Marina y Fomento, el marqués de Alcañices, el intendente de Palacio, los ministros de Rusia, Inglaterra, Austria, Portugal, Colombia y Guatemala, los ablegados y guardias nobles.

A las seis de la tarde ha regresado á Madrid S. M. el Rey de su expedición á Guadalajara, en donde ha presenciado, durante cuatro horas, maniobras y experimentos científicos del cuerpo de ingenieros.

En una de las voladuras ha resultado herido el comandante Sr. Teresa, ayudante del gobernador militar de aquella plaza. Las heridas han sido producidas por algunas piedras que le han lesionado la cara y le han causado contusiones en el pecho.

Se me asegura que ha surgido alguna dificultad al tiempo de firmarse el «modus vivendi» con Inglaterra.

Z.

Paris 13 de diciembre.

Está escrito que no podemos salir de la cuestión del Tonkin. A pesar de que hoy me proponía no hablar de ella, me veo obligado, aun á riesgo de causar á los lectores del «Diario», á decir cuatro palabras sobre la misma.

Pronto va á declararse la guerra contra la China, y por lo tanto entraremos en el período más activo de dicha expedición.

Según se asegura, se enviará allí un refuerzo de más de 30.000 hombres de infantería, caballería y artillería, y á fin de transportar rápidamente todas estas tropas se ha adquirido á toda prisa en Inglaterra una verdadera flota. Dicese que nuestro gobierno ha comprado á dos Compañías británicas siete grandes vapores capaces de transportar cada uno 2.000 hombres de una sola vez. Por lo tanto, en dos viajes dichos buques podrán conducir cerca de 30.000 hombres al extremo Oriente, y nuestros propios barcos de Tolon y de Brest completarán el transporte de los caballos, cañones y demás material de guerra.

En resumen, es un verdadero ejército el que se envía contra la China, y sólo Dios sabe cuáles serán los resultados definitivos de la aventura.

Entre tanto la Cámara de los diputados ha discutido el presupuesto del ministerio de Guerra, y al hacerlo no ha podido abstenerse de consignar que nuestros capítulos militares escuden en 150 millones de francos á los del imperio alemán. Verdad es que nosotros tenemos 48.000 caballos más que nuestros vecinos (130.000 en vez de 82.000 que tienen los alemanes), pero esto no justifica el exceso de nuestros gastos, y en su consecuencia se ha llamado la atención de nuestro ministro de la Guerra sobre el significativo hecho de que la mayor parte de los servicios militares de Alemania sean en igualdad de

hombres muchísimo menos caros que los nuestros.

Antes del presupuesto de la Guerra, hubo de arreglarse un último capítulo del presupuesto de Cultos, el relativo á los capellanes militares. Ya indiqué en una de mis correspondencias que la comisión parlamentaria proponía su desaparición. El obispo de Angers subió á defender dicha institución en la tribuna en nombre de las más elevadas consideraciones morales, é invocando la misma libertad de conciencia de que tanto alarde hacen nuestros libre-pensadores; pero Monseñor Frepel no fué escuchado, y los desgraciados capellanes militares fueron á reunirse con los canónigos, vicarios, catedrales, cajas de los seminarios y todos los demás en el abismo insondable de las destrucciones republicanas.

Con motivo de las próximas elecciones, el principal órgano del oportunismo, la «República francesa», ha sufrido una modificación que tiene cierto alcance político digno de ser conocido.

Dicho periódico está bajo la dirección de un comité muy acentuado que va apartándose cada día más de los republicanos moderados para aproximarse á los radicales.

Pues bien, como el repetido diario es el órgano especial de M. Julio Ferry y del gabinete, síguese de aquí que nuestros ministros, temerosos de ser derrotados, como oportunistas, en las próximas elecciones, quieren intentar una campaña en compañía de los radicales, haciendo dar al gobierno un paso más hácia la república jacobina.

Nótase, en efecto, que la opinión pública se va apartando cada día de los republicanos moderados y de los oportunistas, para dirigirse, ya hácia los radicales, ya hácia los conservadores.

Entre estos dos matices, ó mejor dicho, entre estos dos extremos, va á entablarse la lucha, y de ahí que los hábiles del oportunismo quieran ver si pueden sostener su dominación por medio del apoyo de los radicales.

Falta saber ahora si estos últimos consentirán en ser engañados, sirviendo cándidamente de escabel á sus adversarios.

Ya comuniqué la dimisión que del cargo de senador presentó el célebre comandante Labordère. Añádese hoy que el referido militar deja igualmente el ejército, habiendo pedido al ministro de la Guerra que le conceda el retiro.

Dicese que el mencionado comandante está harto de decepciones y amarguras, que la vida política no le ha proporcionado las satisfacciones que se había imaginado y que en su consecuencia ha resuelto retirarse, á lo menos temporalmente, á la vida privada. ¡Ojalá que en ella pueda meditar sobre lo deleznable de la falsa popularidad y de las ambiciones humanas!—O.

(«Diario de Barcelona.»)

TELEGRAMAS

DE LOS DIARIOS DE BARCELONA

Paris 13.—Se ha desmentido el rumor de que Francia ha comprado algunos vapores á Inglaterra para transportar tropas,

á la China. Francia posee todo el material necesario de transporte.

La Cámara de los diputados ha aprobado el presupuesto del ministerio de Marina. El almirante Peyron ha dicho que las operaciones practicadas en el río Min demuestran que el personal y el material de marina se hallan á la altura del papel que les toca desempeñar. Ha añadido que no mandará construir nuevos buques acorazados y que empleará principalmente sus esfuerzos en la construcción de cruceros rápidos y de buques-torpedos.

San Petersburgo.—Se han suprimido las cuarentenas impuestas á las procedencias de Francia, Italia y España, excepto para los trapos viejos y las ropas de cama.

Berlin.—El nuevo Libro azul publicado contiene diez documentos referentes á los intereses de Alemania en el Océano Pacífico, y un despacho del cónsul de Alemania en Apia y en Samoa, en que se habla de la preponderancia del comercio alemán en dichos parajes.

La «Gaceta del Norte» dice que ha estallado una revolución en la isla de Corea, y que parece que han podido ponerse en salvo los negociantes alemanes.

Roma.—El Papa ha recibido hoy al embajador de España y á su esposa.

Paris 14.—Londres.—Esta última noche ha habido una explosión debajo de uno de los arcos del Puente de Londres, cuyo estruendo se ha oído á gran distancia, habiendo quedado rotos muchos vidrios de las casas inmediatas. La causa de la explosión se atribuye generalmente á una bomba de dinamita. Por ahora no se ha detenido á nadie.

El senador M. Eugenio Pelletan ha fallecido esta última noche á consecuencia de un ataque de apoplejía.

Londres.—Los desperfectos causados por la explosión de dinamita en el Puente de Londres son insignificantes. La policía no sabe nada positivamente acerca de dicho atentado, el cual parece haber sido preparado de un modo sumamente misterioso.

Paris 15.—Se ha confirmado la noticia de la insurrección de Corea. El Rey ha huido y han sido asesinados su hijo y sus ministros.

Ha estallado en Seoul un conflicto entre las tropas chinas y japonesas. Ha sido incendiada la legación japonesa. El cónsul del Japon en Shanghai se ha dirigido á Seoul para abrir una información.

Londres.—El «Daily News» asegura que el príncipe de Bismark quisiera el protectorado de Inglaterra sobre Egipto ó la anexión de este reino por la misma potencia y que antes de ahora hizo proposiciones en este sentido á los gabinetes anteriores al de M. Gladstone, pero que Inglaterra se negó á acceder á ellas previendo que al aceptarlas daría margen á que los demás Estados intentasen romper el «satatu quo» de Oriente.

Paris 15.—Ha habido una explosión en una mina de hulla de Steydrup (Hungria), la cual ha ocasionado 75 víctimas; habiéndose encontrado 45 cadáveres.

Al discutirse en la cámara de los diputados el presupuesto de Instrucción pública, se ha mantenido, á pesar de los esfuerzos del ministro, la supresión del capítulo relativo al sostenimiento de las facultades de Teología católica.

En un telegrama de Bruselas dirigido al *Temps* se dice que han llegado á las costas de Africa once buques conduciendo

tropas portuguesas, con objeto de tomar posesion del Bajo Congo.

Cairo.—El Khedive desea que se discuta por los ministros la cuestion de las plazas que debe haber en la comision de la Caja de la Deuda; pero los cónsules de Alemania y Rusia insisten en que se les dé una contestacion inmediata y personal por el Khedive.

Berlin.—El Reichstag ha aprobado los créditos pedidos por el ministerio de Negocios extranjeros, despues de un discurso del príncipe de Bismarck en el que ha hecho resaltar la utilidad de los empleos impugnados, declarando que declinaría la responsabilidad de dejar de continuar al frente del ministerio de Negocios extranjeros si se le negaban dichos créditos.

Berlin.—El Reichstag ha desechado por 141 votos contra 119 el crédito de 20,000 marcos pedido por M. de Bismarck para crear un nuevo empleo de director en el ministerio de Negocios extranjeros.

Madrid 15.—El teatro de la Alhambra en que se ha celebrado el meeting de los demócratas-monárquicos estaba completamente lleno. Las declaraciones que ha hecho el Sr. Moret han sido muy importantes. Ha dicho que cree que los actuales momentos son decisivos para la vida de la democracia y de la monarquía; que quiere que triunfen los ideales democráticos consolidando la monarquía sobre las bases del gran partido liberal, y que se procure el afianzamiento de la libertad y no el encumbramiento de personas. (Ha aludido á la izquierda.)

Ha reseñado luego las causas que le aconsejaron apoyar á la izquierda presumiendo que se lograria la union de ilustres demócratas á la monarquía. Ha leído el programa del general Serrano leído en el Senado, el cual tiene, ha dicho, un marcado carácter de quererse la formacion de un solo partido liberal. Ha proseguido diciendo que la aparicion de un tercer partido fué calificada entonces de calamidad nacional por el general Serrano. (Grandes aplausos.)

Ha asegurado luego que el credo de la izquierda llevaba por condicion que la reforma constitucional se hiciera con el asentimiento de todos los partidos. Ha declarado ingenuamente que el país se ha pronunciado de un modo abierto contra todo periodo constituyente demostrando de una manera enérgica que quiere la libertad, pero con la democracia. (Muestras de asentimiento.) (Aplausos.)

En seguida ha afirmado que no firmó la circular de la izquierda del mes de agosto porque era la negacion de las doctrinas democrático-monárquicas y un peligro para el partido liberal. Ha defendido las situaciones estables y los gobiernos fuertes que afronten los problemas internacionales y tengan prestigio en el país.

Ha dicho que cree que deben figurar en el partido liberal los izquierdistas que pospongan sus personas y sus intereses al país y á la libertad. Ha declarado que el Sr. Sagasta admite las ideas democráticas que puedan plantearse sin períodos constituyentes y que figurarán en el programa del partido cuando éste gobierne. (Grandes aplausos.)

Ha dedicado elocuentes frases á los hombres del pueblo, del comercio y de la industria. «El país está sediento, ha dicho, de reformas respecto de la agricultura, de la industria, del comercio, del crédito público y de administracion, los cuales no pueden realizarse sin gobiernos duraderos. Si os preguntan por vuestro

jefe, buscadle en la hora del peligro, en lo mas recio del combate, y en la hora del triunfo en donde lo requiera el desinterés. (Aplausos, aclamaciones.) Quiero el poder para las ideas, no para las personas. (Ha aludido á los izquierdistas.)

Ha proclamado su union completa y su identidad de miras con los señores Sagasta y Martos para la campaña parlamentaria, precursora del programa que hará, ha dicho, indisoluble la compenetracion que se verifica en los elementos liberales, y ha concluido asegurando, entre bravos y aplausos que el programa será tal que no quedará en pié ninguna otra bandera liberal, cualquiera que sea el lema en ella inscrito. (Al final del discurso saludóse al Sr. Moret con grandes aplausos.)

Paris 15.—Roma.—No es cierto que el cardenal Chigi esté gravemente enfermo. Hoy ha salido de casa.

El Papa recibió ayer á los alumnos del Colegio Sud-americano, originarios de la República Argentina, los cuales le han entregado una rica ofrenda para el dinero de San Pedro, procedente de la diócesis de Buenos Aires.

La esposa del embajador de Portugal en el Vaticano está gravemente enferma. El Papa le ha enviado su bendicion.

Paris 16.—M. Korti, mensajero llegado de Kartum, despues de un viaje de quince dias, ha referido que el general Gordon ha derrotado á los rebeldes, haciendo volar por medio de minas los fuertes de Ouderman, los cuales al desplomarse causaron la muerte á gran número de insurrectos.

Paris 16.—Es inexacto que la puerta Otomana haya protestado contra la ocupacion de Tadjourah por Francia; lo que principalmente la preocupa son las anexionnes que hace Inglaterra de territorios inmediatos al mar Rojo.

El Rey de Cambodge ha dirigido una protesta á M. Grévy contra el tratado que le ha impuesto el gobernador de Cochinchina.

Paris 16.—En un telégrama del almirante Courbet, fchado en Kelung en 13 de los corrientes se dice que el comandante Lacroix dirigió un reconocimiento ofensivo contra los nuevos trabajos practicados por los enemigos, los cuales amenazaban las posiciones francesas, á consecuencia de cuya operacion los chinos fueron completamente desalojados de sus posiciones con pérdida de 200 muertos y heridos, al paso que los franceses solo tuvieron un muerto y siete heridos.

Durante el próximo mes de enero se armarán y enviarán al almirante Courbet varios buques escorazados y tres vapores torpedos, por cuyo motivo se habla de hacer una leva extraordinaria entre los alistados para el servicio de la marina de guerra.

Shanghai.—Han salido de este puerto algunos cruceros chinos con rumbo desconocido.

Berlin.—Inglaterra ha firmado esta mañana el acta de reconocimiento de la Asociacion internacional africana.

Los trabajos de la Conferencia han quedado momentáneamente suspendidos, con motivo de haber surgido alguna divergencia de apreciacion acerca de la cuestion relativa á la neutralidad del territorio africano.

Lisboa.—En el discurso de la Corona leído en el acto de la apertura de las Cortes, se consigna que existen buenas relaciones entre Portugal y las demas potencias y se dice que por iniciativa de Ale-

mania, de acuerdo con Francia, accedió Portugal á tener representacion en la Conferencia de Berlin. Se añade que el Parlamento se ocupará en la reforma de la Constitucion, especialmente en la parte relativa á la Cámara de los pares, y por último se manifiesta que han aumentado los ingresos y que es pródigo el estado de la Hacienda.

Madrid 16.—La Sociedad española de africanistas ha ocupado 500 kilómetros de terreno en la costa fronteriza á Canarias, ha ajustado tratados y ha establecido tres pequerías.

Se espera que el viérnes se sabrá el resultado que habrá tenido la discusion del tratado de España con los Estados- Unidos en la Cámara de los representantes de esta república.

Los ministeriales niegan que haya tenido importancia el «meeting» celebrado anoche por los moretistas.

El Consejo universitario ha condenado á perder el curso actual á los estudiantes señores Pinedo, Maldonado, Pareda, Michelena y Guyllen.

Se desmiente que el gobierno haya recibido nota alguna del gobierno italiano.

Se está celebrando un banquete en Palacio en obsequio del señor Monencillo y del P. Ceferino Gonzalez.

Se ha reunido el directorio de la izquierda.

Ha habido dos casos de cólera en Toledo y ninguno en Vergel.

Madrid 17.—Anoche, el señor Morayta obsequió con un banquete á los estudiantes sometidos al Consejo universitario.

El señor Martos hace suyas las declaraciones hechas por el señor Morret.

Paris 17.—Trieste.—La cuarentena impuesta á las procedencias españolas se ha reducido de diez dias á cinco, siempre que durante la travesía no ocurra ningun caso de cólera á bordo.

Londres.—Telegrafian del Cairo al «Standard» que el gabinet egipcio ha decidido contestar á Alemania y á Rusia que ninguna resolucion se tomará hasta haber contestado las potencias á las proposiciones de Inglaterra.

El «Daily News» dice que es inminente un acuerdo entre Italia é Inglaterra respecto de Egipto, en virtud del cual Inglaterra permitirá á Italia estender sus posesiones en el mar Rojo.

Gacetilla

A continuacion publicamos el extracto de la sesión celebrada hoy por el Ayuntamiento de esta Ciudad.

Se aprobó el acta de la ordinaria anterior.

Se aprobó el plano de alineación de la calle de Cifuentes, disponiendo se esponga al público á efectos de reclamación por término de veinte dias.

A instancia del interesado se acordó incluir en el padrón de vecinos á Félix Tallet y familia.

Se acordó ingresen en Depositaria 629 pesetas 95 céntimos por producto del 50 por ciento de recargo municipal sobre las cédulas personales expedidas desde Mayo último hasta el mes actual.

Se acordaron dos pagos con cargo al capitulo de imprevistos.

Y se levantó la sesión.

El vapor «Juan Cunningham» continua descargando los pertrechos de guerra de que fué portador para la fortaleza de Isabel II, cuya operacion

empezó el dia once del actual y se cree terminará el sábado ó domingo próximo.

Esta noche tendrá lugar en el Teatro el ensayo general de la ópera bufa del Maestro Petrella *La Precauzione* de cuyo mérito y ejecucion hemos oido los mayores elogios á personas inteligentes que han asistido á los ensayos. Por las noticias que tenemos auguramos un buen éxito á esta partitura.

Unos quinientos pavos embarcaron en el puerto de Ciudadela el lunes último para Barcelona los buques *Rápido y Nueva Estrella*.

Procedente de Argel ha fondeado hoy en el Lazareto, el paibot ciudadelano nombrado *Triunfo*.

Insertamos á continuacion el bando sobre andamios que ha publicado el Ayuntamiento de Valencia, y sobre él llamamos la atencion de quien corresponda.

En esta Ciudad seria tambien conveniente que se dictasen análogas medidas, á fin de evitar desgracias en la construccion y restauraciones de edificios, que tan á poca costa podrian prevenirse.

Notable cambio ha sufrido hoy la temperatura, entrando esta mañana un ricio viento N, seguido de fuertes lluvias, las cuales se han reproducido hasta cerca las doce en que se ha despejado el cielo por completo. El viento continúa soplando con bastante violencia.

A bordo del vapor español «Federico», en viaje de Cádiz para la Habana, fué descubierto un pasajero furtivo que se hallaba desmayado en un bote. El capitán ordenó que se prestara al paciente todo género de auxilios y grande fué la sorpresa de todos cuando observaron que el pasajero solo tenia de hombre el traje. No era pasajero, sino pasajera, y jóven y hermosa, perteneciente á una distinguida familia gaditana.

Al llegar á la Habana, el capitán del «Federico» hizo entrega de su inopinada pasajera á un pariente que ésta tiene en la capital de Cuba.

¡Qué cosas pasan!

Los periódicos de Barcelona se ocupan casi exclusivamente, en su sección de gacetillas, en las fiestas que se están celebrando en aquella Capital dedicadas á la Virgen de la Merced.

Las calles y paseos de la industrial ciudad catalana, dicen aquellos colegas, que el domingo último estuvieron á todas horas atestados de paseantes, entre los que se contaban no pocos forasteros, apesar de que en algunas vias férreas no habia empezado aun la expencion de billetes con rebaja de precio.

Los trabajos para el adorno de varias calles ocupaban multitud de brazos, y la calle de Fernando presenta un aspecto brillantísimo. La plaza de la Constitucion se convierte por la noche en áscua de fuego, pues la abundante iluminacion de sus dos principales edificios, esparcen la claridad por todos sus ámbitos.

Las citadas ferias y fiestas dejarán

muy buen efecto en el ánimo de los barceloneses.

A fin de que todos los Ayuntamientos de esta provincia puedan percibir el tres cuarenta por ciento, de premio de espendicion de cédulas personales que les corresponda del año económico de 1883-84, y uno por ciento para formación de padron y lista cobratoria de las mismas, se hace preciso liquiden sus cuentas corrientes de dicho año, y por el espresado concepto los que aun no lo hayan verificado, para que desde luego puedan autorizar á una persona que pase á la Administracion de propiedades é impuestos en esta Delegacion de Hacienda con el espresado objeto; debiendo advertir que á los Municipios que no cumplieren este servicio dentro del mes actual, no podrán abonárseles el referido premio á que les da derecho la Instruccion vigente para dicho impuesto, sin prévia instruccion del oportuno espediente que deberá ser elevado á la Superioridad, y aprobado por la misma, por pasar el presupuesto ya mencionado de 1883-84, á ejercicios cerrados.

Al mismo tiempo encarga á los Alcaldes de los pueblos que hayan liquidado y no percibido dichos premios se sirvan autorizar persona que pase á dichas oficinas para cobrar el ya repetido premio, antes del 31 del presente mes.

Dícese que á imitacion de lo que han venido practicando otras provincias en años anteriores, se darán muy pronto en ésta las órdenes oportunas para que antes del 20 del actual pueda abrirse el pago de las atenciones de primera enseñanza correspondientes á aquellos pueblos que hayan ingresado el actual trimestre, al objeto de que los maestros puedan recibir sus haberes antes de Navidad.

El célebre médico, el doctor Kraushort, ha obtenido grandes resultados de los estudios que hace acerca del sueño, y ha escrito una obra llena de curiosos detalles. Dice el eminente doctor que una de las causas que mas muertes produce, es el dormir mucho, pues cuando se duerme mas de ocho horas se entumescen los miembros, no funciona la inteligencia y el hombre despierto está como atontado sin que sus sentidos tengan la debida regularidad.

Dice «El Isleño:»
«Hemos sabido que la «Empresa Marítima á vapor» ha establecido una línea de vapores entre este puerto y Marsella con escala en Barcelona y Cette, que empieza hoy y continuará semana a semana, sirviéndose para este itinerario de los conocidos vapores *Lulio y Belver*.

Como todo lo que tiende al desarrollo é incremento del Comercio merece nuestro aplauso, lo enviamos á la «Empresa Marítima» por el establecimiento de esta nueva línea, que seguramente redundará en provecho de nuestra isla facilitando las comunicaciones con Francia, algo difíciles en la actualidad.»

El precio medio que han obtenido en el mes de Noviembre último

en esta provincia los artículos de consumo que se citan, son los siguientes: trigo 23'04 pesetas el hectólitro; cebada 12'81 id. id., maiz 19'82 id. id., garbanzos 0'91 pesetas kilogramo; arroz 0'53 id. id., carnero 1'55 idem, vaca 2'00 id. id., tocino 1'73 id. id., paja de trigo 0'06 id. id. de cebada 0'06 id. id.; aceite 1'11 pesetas litro; vino 0'36 id. id.; aguardiente 0'77. El precio máximo lo obtuvo el trigo en Palma á 26'58 y el mínimo en Inca y Manacor á 19'00, La cebada obtuvo un precio máximo en Mahón á 13'52, y el mínimo en Manacor á 12 pesetas.

Relacion de los pasajeros llegados en la tarde de hoy á bordo del vapor-correo *Nuevo-Mahónés*:

DE BARCELONA

D. Miguel Joel, Andrés Triay, Juana Menendez y su hija, Manuel Goder, Bernardo Mieras, Ricardo Mendez, Antonio Raja, Sebastian Sapiña y un hermano, Ramon Redolat.—Total, 11.

DE ALCUDIA

D. Miguel Janer, Miguel Martorell, Micaela Vidal, Miguel Alejandre, Pedro Morey, Juan Manent y hermano, Joaquin Bartolomé, esposa y un hijo.—Total, 10.

El Excmo. Sr. General Gobernador militar de esta Plaza, desde anteayer se encuentra en la fortaleza de Isabel II, cuyas obras ha visitado cuidadosamente.

El General Contreras une á su bravura y talento como militar distinguido, una actividad prodigiosa y un celo tan laudable como comunicativo para conservar el espíritu de disciplina en las tropas de esta guarnicion.

1.^a Los andamios que se levanten para la construccion de edificios reunirán todas las condiciones de seguridad necesarias, bajo la mas estrecha responsabilidad de los directores de las obras.

2.^a La plataforma superior de los andamios en donde tengan que trabajar los obreros estará cerrada por una fuerte valla que impida la caída ó cualquier incidente desgraciado.

3.^a En la parte inmediatamente inferior á la plataforma ocupada por los obreros se colocará una fuerte red de cordel de cañamo para salvaguardia, caso de accidente fortuito.

4.^a Dentro del tercer día de la publicacion de este bando quedan obligados todos los directores de obras á poner los andamios que actualmente existen en las condiciones que se indican.

5.^a Las obras en cuyos andamios no se lleve á cabo dentro del plazo marcado lo prescrito en los extremos anteriores serán suspendidas inmediatamente, sin perjuicio del correctivo que la Alcaldia tenga á bien imponer á los directores de las mismas por falta de cumplimiento á las disposiciones indicadas.»

Son tan intensos los frios en algunos países del Norte y centro de Europa, que los rios se han helado casi repentinamente. Las comunicaciones están interrumpidas á causa de la espesa capa de hielo que cubre los caminos. En Berlin, en Baden, en Bohemia, en Sajonia y en Hungría la nieve ha caído en gran cantidad.

En la capital de Alemania la administracion del Jardin zoológico ha instalado una especie de cocinas económicas con destino á sus guardas y operarios, que no pueden alejarse de

allí por impedirlo la nieve. Las aguas del estanque de los peces dorados se helaron de tal modo, que ha habido necesidad de practicar grandes agujeros en la superficie solidificada, á fin de facilitar aire á los pescados, que de otro modo morirían de asfixia.

En Hungría y en Pest, los lobos, acosados por el hambre y el frio, han bajado á las poblaciones, que están horrorizadas con las visitas de tan peligrosos huéspedes.

El corresponsal en Madrid de uno de los periódicos anglo-americanos, creemos que el «Herald», expidió un telegrama á su periódico conteniendo las principales disposiciones del tratado entre España y los Estados-Unidos, que costó 15.000 y pico de pesetas.

Un joven médico de Viena ha comparecido ante los tribunales por no haber acertado á curar un dedo á un enfermo, cuando el mal era fácil de conocer y de remediar.

Los jueces le han sentenciado á una multa, á que vuelva á repetir sus exámenes, pasando de ello aviso al Colegio de médicos.

El joven doctor se ha suicidado.

Los españoles en Orán.—El estado de la salud pública en Orán es satisfactorio. Ocurren, sin embargo, algunos casos de cólera en el distrito vice-consular de Sidi-Bel-Abbes.

Segun noticias oficiales, desde el 27 de Setiembre, en que se declaró el cólera en Orán, han ocurrido 853 defunciones, de ellas 514 de la epidemia.

La colonia española se encuentra en la mayor miseria. De los 59.000 españoles que existen en aquella provincia, 20.000 se encuentran pidiendo limosna.

Ha conseguido regularizarse el servicio de las cocinas económicas, en las que se dá de comer á unas 3.000 personas, 2.000 de ellas españolas.

El cónsul ha dirigido una comunicacion al Gobierno para que se evite en lo posible la emigracion.

De la Higiene.

La persistencia del barómetro es variable, y la de los vientos N. y NE.; la densa capa de nubes que desde las altas horas de la noche hasta el medio dia nos cubre, y el intenso frio que se deja sentir, son vehementes indicios de una nevada próxima y tal vez muy copiosa.

Sea la alimentacion sustanciosa, en gran parte animalizada, pero sin hacer uso de carnes crudas, en las que los gérmenes de la triquina y la solitaria anidan frecuentemente.

Los paseos al sol, evitando sus rayos en la cabeza y el abrigo interior de lana, son los mejores preservativos contra el frio y no ocasiona asfixias como los braseros y estufas de cok.

Hungarshall Park Tumbridge Vals-Lóndres.—Mi esposa toma cada dia de un modo regular doce gotas de «Hierro Bravais» á cada comida, dosis ordenada por el médico, lo cual le ha causado el mayor buen efecto. De debilísima que estaba hace dos meses, ha llegado ahora á estar fuerte, robusta y capaz de hacer sin fatiga largas caminatas.—H. Godefroy.

En todas las farmacias. Exigir la firma

«R. Bravais», impresa en rojo.

Casino La Esperanza

Programa de la funcion dramática que tendrá lugar en este Casino el sabado dia 20 del actual, bajo la direccion de D. Antonio Mercadal.

1.^o El drama en un acto «La Capilla de Lanuza».

2.^o La pieza en un acto «El Contrabando.»

3.^o La divertida pieza «La partid a d ajedrez».

Terminará la velada con baile de Sociedad.

NOTA.—Se admitiran convidados.

Villa-Carlos 18 Diciembre 1884.—El Presidente, Martin Esbert.—El Secretario, Juan Ludevid.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 17.—10 n.

El Directorio del partido izquierdista ha acordado emprender una enérgica campaña contra el actual Gobierno, inspirándose para combatirlo en los principios de la escuela democrática que son los que sustentan.

En Toledo han ocurrido dos invasiones durante las últimas veinte y cuatro horas.

Madrid 17.—15 n.

«La Correspondencia de España» dice que cree posible la reconciliacion de los liberales.

Confírmase que D. Cristino Martos se ha declarado partidario de la politica del Sr. Sagasta, y que el señor Echegaray sigue á Martos en la evolucion que acaba de practicar éste hácia el fusionismo.

4 p. Ⓢ 60'40.

Madrid 18.—8'45 m.

«El Imparcial» combate los propósitos que dice abrigan los ultramontanos sobre la libertad, acusándoles de querer crear una aristocracia ultramontana como arma de partido.

Madrid 18.—8'50 m.

Los señores Posada Herrera, Gallostra, Gomez, Inclán y Valcárcel defenderán en la Cámara la concentracion de fuerzas liberales para llegar á unirse, y declararán que al formar Gabinete lo hicieron en aras de la union.

Madrid 18.—9 m.

El dia 28 del actual, el señor Ministro de la Gobernacion leerá en el Congreso el proyecto de reforma de la ley electoral, y el de Gracia y Justicia leerá en el Senado el de reforma del Código civil y en la otra Cámara el del Código penal.

El 2 del próximo Enero empezarán los debates parlamentarios, iniciándose con la cuestion universitaria á la que se le dará grandísima importancia.

TEATRO

Compañía Lírico Italiana

Funcion para mañana Viernes
19 Diciembre 1884

1.º de Abono 4.º Série
Se pondrá en escena la ópera bu faen 3 actos

LE

PRECAUZIONE

REPARTO

Muzio, mercante Sr. Crotti (G)
Il Conde Bietola Sr. Crotti (N)
Oreste amante d'Albina Sr. Borelli
Pilade amante de Romilla Sr. Valentini
Cola, servo sciocco Sr. Tirachini
Romilla y Albina figlies
di Muzio, Sra. Ronzani y Srta. Pierdori
Mimsza hermana de Muzio, Sra. Rubeins
Zanni, cafetieri Sr. Gil

—PRECIOS—

Palcos principales . . . 8'00
id. plateas . . . 6'00
id. segundos . . . 4'00
id. terceros . . . 2'00
Butacas . . . 1'00
Asientos parterre . . . 0'50
Entrada General . . . 0'60
Medias . . . 0'30
Se empezará á las ocho en punto.

Cambios corrientes en la plaza de
Barcelona el dia 16 Diciembre 1884

T. perp. int.	60'37	F.-c. Alicante	00'00
Id. id. exterior	60'77	OBLIGACIONES	
4 p 100 amort.	75'90	N. de España	70'50
Consolid. int.	00'00	F.-c. T. Barce-	
B. T. Cuba	86'90	lona y Fran-	
		cia 6 p. 100	106'00
		Id. id. 3	64'00
		Abadesas	84'50
		F.-c. Alm. á Val.	54'70
		Orenses	49'25
		CAMBIOS	
		Sobre Lond.	47'50
		París	4'94
		Marsella	4'94
		N. de España	114'25

Bolsa de Barcelona, 17—4'00 t.

4 p. 100 oiento int.	60'270
4 p. 100 Exterior	60'600
4 p. 100 amortizable	76'250
B. H. de Cuba	86'500
B. Hispano Colonial	41'970
Crédito Mercantil	49'000
Banco de Cataluña	22'500
F.-C. de Barcelona á Fran-	
cia	57'000
F.-C. del N. de España	113'500
Orenses	26'120
F.-C. Tarrag., Barna. y	
Francia 3 p. 100	64'000
F.-C. de Medina á Oren-	
se y Vigo	49'250

Madrid 17.

4 p. 100 perpétuo. 60'450
4 p. 100 amortizable. 76'100
B. Hipotecarios de Cuba. 87'250

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Nuestra Señora de la Esperanza
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.
de la Pureza en las Concepcionistas.

Santo de mañana.

San Nemesio mártir.—Tempora.

SERVICIO DE LA PLAZA

PARA EL DIA 19 DE DICIEMBRE DE 1884.

Jefe de dia el Sr. Comandante del Re-
gimiento Infanteria de Mindanao Don
Miguel Ulher.
Parada, Hospital y proviciones Minda-
nao.—El Comandante Sargento Mayor
Francisco Sanchez.

ANUNCIOS.

Subdelegacion de Veterinaria del Partido de Mahon.

Habiendo observado esta Subdelegacion
que desde algun tiempo á esta parte va to-
mando incremento el abuso de intrusiones
en la facultad veterinaria en esta Isla y
con objeto de corregir dicho abuso he crei-
do conveniente dictar las prescripciones si-
guientes:

1.ª Nadie podrá ejercer la facultad ve-
terinaria sin que tenga el titulo corres-
pondiente que le autorice para ello.

2.ª Los que se dediquen al herrado,
castrar y curar animales sin estar auto-
rizados para ello serán denunciados ante
las autoridades competentes para que con
arreglo á lo dispuesto en el código penal
se les aplique el correctivo á que se hayan
hecho acreedores.

4.ª Prevengo tambien á todos los pro-
fesores Veterinarios, Albeytares y Herra-
dores de este distrito para que tan luego
como tengan conocimiento de alguna in-
fraccion de ley lo pongan en conocimiento
de esta Subdelegacion para proceder á lo
que haya lugar. Asi como tambien preven-
go á los mismos profesores que cada cual
desempeñe las atribuciones que su titulo le
confiere.

Lo que he creido conveniente publicar en
los periódicos de esta localidad para que
llegue en conocimiento de las personas á
quienes pueda interesar.

Mahon 17 Diciembre 1884.—El Subde-
legado, Angel Puigali.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 18.

De Palma laud «Dolores» patron Anto-
nio Sintes con 5 trips y efectos.

De Barcelona vapor correo «Nuevo Ma-
honés» Capitan D. Miguel Tudury con 22
rips; 21 pasajeros y la correspondencia.

Nota de las reses que han sido muertas en el Matadero público de Mahon. Diciembre.

Dia	Cortantes	Bueyes.	Vacas.	Terneros	Ternoras	Cabras.	Cameros.	Cerdos.	Peso kilogram	Procedencia de las res
1	Luis Carretero	»	»	»	»	»	»	1	139	Miguel Sintes
	Rosa Pons	»	»	»	»	»	»	1	91	Nicolás Escrivá
	Juan Ginard	»	»	»	»	»	»	2	246	José Barbé
	—	»	»	»	»	»	»	2	18	Sra Maria
	—	»	»	»	»	»	»	2	85	Eot. Huguet
	Sebastian Olives	»	1	»	»	»	»	1	61	Juan Cauls
	—	»	»	»	»	»	»	3	151	Buval nova
	Juana Pons	»	»	»	»	»	»	»	30	Guillermo Llumnas.
	Miguel Orfla	»	»	»	»	»	»	3	143	Vergel Gabriel Pons
	—	»	»	»	»	»	»	2	205	Juan Floril
	—	»	»	»	»	»	»	1	78	Bartolomé P. Seguí
	Luis Carretero	»	»	»	»	»	»	2	166	Agueda Cardona
	—	»	»	»	»	»	»	2	181	Ramon Gimier
	—	»	»	»	»	»	»	2	199	Agueda Olives
	Juan Ginard	»	»	1	»	»	»	2	196	Pedro Sintes
	—	»	»	»	»	»	»	2	136	Francisco Rotger
	—	»	»	»	»	»	»	2	22	Est.ª Binifadet
	—	»	»	»	»	»	»	1	18	Vicente Chequet
	—	»	»	»	»	»	»	1	83	Juan Orfila
	—	»	»	»	»	»	»	1	16	Antonio Pons.
	Rosa Pons	»	»	»	»	»	»	1	90	Torre nova
	Sebastian Olives	»	»	»	»	»	»	1	144	José Sintes
								1	113	Est.ª Pedro Bellvé
								1	28	Ses Arenas, Son Bou

CALENDARIOS AMERICANOS DE PARED

Se acaba de recibir un elegante, variado y preciosísima coleccion, ven-
diéndose á precios sumamente económicos ou la Libreria de Antonio Sintes
calle de Deyà número 4.

ESPECIALIDAD EN ESTERAS

En el establecimiento de la Sra. Viuda de Thomás é hijos se acaba de re-
cibir un elegante y variado surtido de ALFOMBRAS, ESTERAS PITA y
PLEITA y ESPARTO, apropósito para salas, habitaciones, comedores y
escaleras asi como exprofesas para despachos ú oficinas. Los precios son rela-
tivamente módicos y á pesar de esto, el establecimiento se encarga de la co-
locacion y trasporte de dichas esteras á la casa donde le indique sin retribu-
cion ninguna: es decir GRATIS.

Igualmente se ha recibido un grande y elegante surtido de redondeles
de pleita á proposito para comedores, los que se espenderán á unos precios
nunca vistos.

Viuda de Thomás é Hijos, calle del Arraval número 3

LA NEW-YORK

COMPañIA MUTUA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

(NEW-YORK LIFE INSURANCE COMPANY)

FUNDADA EN 1845

Sistema mutuo á primas y contratos fijos.
Los asegurados son los únicos dueños del capital-garantia y de todos los
beneficios.

Capital-garantia el 1.º de Enero de 1884: 287 millones de pesetas.
Exceso del activo sobre el pasivo: 26 millones.

Beneficios anuales repartidos en 1883: 12 millones y medio.
Desde su fundacion, en 1845, hasta el 1.º de Enero de 1884, ha emitido
más de 186.000 Pólizas, asegurando en ellas casi tres mil millones de pese-
tas (2.877.824,400).

Ha recibido en primas 598 millones.
Ha recibido en interés 152 —
Ha pagado por contratos vencidos. 173 —
Ha pagado en beneficios y precios de rescate 198 —

Direccion en Europa: Paris Boulevard des Italiens 16.
Dirección especial en Cataluña: Barcelona calle Ancha 13.
Agente en Mahon: D. Juan C. Parpal.

BAZAR CANET

Calle Nueva 32

Queda expuesta en este establecimiento la numerosísima coleccion de
trages hechos para invierno.

Su baratura no tiene límites

Trages de buen paño forro de lana . . . á 25 Pesetas
Americanas á 10 »
Pantalones á 8 »
Chalecos á 5 »
Capas á 50 »
Rusos á 30 »

Se admiten encargos á la medida

Precio sin competencias

ESTERAS

En la Estereria de Luis Mas, se ha re-
cibido el mas grande y variado surtido
de ellas, como son, de pita alfombrada,
de pita, pita y filete, de pleita doble y
sencilla, de junco y esteritas de Coco, de
vários dibujos.

Nota.—De colocarlas nuevas siempre ha
sido y será GRATIS.

17. Plaza Principe 17.

AVISO

Por ausentarse sus dueños, se venden los
muebles de la casa de la Esplanada n.º 7.

GRAN VENTAJA

Los señores que se suscriban á los sema-
narios «La Ilustracion Española y Ame-
ricana» y á «La Moda Elegante, en casa
del corresponsal D. Pablo Fabregues calle
del Angel número 8 se les hará la rebaja

del diez por ciento además de las ventajas
que produce la suscripcion.

CONFITERIA DE CARDONA

En dicho establecimiento desde hoy se
hallarán las muy ricas patatas confitadas
é igualmente un elegante y variado sur-
tido de turrones, incluso el legítimo turron
de Jijona dulces en grande escala vinos y
licores.

Nota.—De patatas tambien se encontra-
rán crudas sin confitar.

CONFITERIA LA PALMA

24 Hannover 24

En dicho establecimiento se acaban de
recibir los ricos Quesos Gruiker y Holan-
da, Salchichones de vich, Datiles de Berber-
ria y un completo surtido de conservas Ali-
menticias, Vinos y Licores nacionales y
extrangeros de todas clases. Cera labrada
de superior calidad.

Imp. de M. Parpal.—Barion, 39.